unomásuno

Inaceptable, que los militares tomen el poder en América Latina: Méndez Arceo

El obispo de Cuernavaca, monseñor Sergio Méndez Arceo, dijo que es inaceptable que los militares tomen el poder en América Latina, aun en situaciones de emergencia, para dar paso posteriormente a una sociedad civil, ya que con esa premisa la democracia cristiana chilena aceptó el golpe de Estado contra Salvador Allende, y hasta la fecha el militarismo gobierna en el Cono Sur.

Durante su homilía del domingo pasado, pronunciada en la catedral de Cuernavaca, monseñor Méndez Arceo señaló que es bueno que el poder militar sea utilizado contra la disidencia injusta, "pero, ¿quién juzga a la injusticia? ¿quién juzgó la disidencia del arzobispo Oscar Arnulfo Romero? y ¿quién ha juzgado la disidencia de tantos cristianos asesinados, aun por militares que se dicen cristianos, como en Argentina?".

El prelado comentó de esta manera lo declarado durante una conferencia de prensa, en la pasada asamblea del episcopado, por el obispo auxiliar de la arquidiócesis de México, monseñor Javier Lozano Barragán, quien aceptó que los militares deben tomar el poder en casos de emergencia, sin que se caiga en el militarismo.

"Si esto se dijo", señaló el obispo de Cuernavaca "es muy imprudente decirlo en América Latina; nosotros sabemos lo que pasa en el Cond Sur, donde los militares se apoderaron del poder; particularmente en Chile, donde la del mocracia cristiana apoyó el golpe, con la promesa de que entregarían el poder a los civiles pronto, y todavía no lo entregan. . "."

Monseñor Méndez Arceo añadió: "sabemos lo que está pasando en El Salvador, lo que pasaba en Nicaragua. Por ello, lo que está objetivamente dicho (por monseñor Lozano Barragán) es imprudente y tremendamente contrario al pensar, diriamoslo así, de las fuerzas democráticas en nuestra América l atina".

Méndez Arceo, quien al igual que cerca de 75 obispos del país, participó en la pasada asamblea episcopal en esta capital, manifestó que "concluir que porque hablamos de Dios Padre Todopoderoso, por eso se puede aceptar la licitud del uso del poder de los militares, eso sí es anticristiano, no sólo imprudente".

El obispo de Cuernavaca precisó que no podemos hablar del poder de Dios "sin hablar de la cruz donde se manifiesta el colmo del amor".

El prelado concluyó que en el centro del templo cristiano debe estar "sólo Jesús, no los santos, y ése es un razonamiento sencillo, histórico, porque nuestra fe es histórica; parte de la realidad histórica de Jesús, de sus hechos y de la historicidad de Dios en Jesús".

UNG WASTUNG

No hay desaparecidos en Argentina, están muertos, dice Ricardo Balbín

MADRID, 21 de abril (IPS, AFP y EFE). — El dirigente del radicalismo argentino, Ricardo Balbín, afirmó hoy que en su país "no hay desaparecidos, están muertos", y se mostró partidario de una amnistía que abarque a todos los delitos políticos, excepto la corrupción administrativa".

Balbín, en declaraciones a la revista española Cambio 16 expresó: "Yo no creo en los desaparecidos. Yo creo que todos están muertos. Hay que terminar con las campañas que se transforman en armas políticas".

Sin embargo, Gustavo Roca, abogado integrante de la Comisión Argentina de Derechos Humanos, tras señalar que "hay gran parte de verdad en lo que dice Balbín, no se puede dar como única explicación la de que están muertos y pretender cerrar con esa frase toda una trágica etapa argentina".

Este día, por otra parte, el gobierno militar argentino liberó al último gobernador peronista de la provincia de San Luis, Elías Adre, quien permaneció detenido más de cuatro años